



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



Consulta AMLO en Zócalo reforma al PJ

Pendiente. Admite en Informe que le quedó por resolver el caso Ayotzinapa

Andrés Manuel López Obrador dio ayer su Sexto Informe de Gobierno como presidente de México en el Zócalo, y 'echó mano' de su público para demostrar el apoyo que tiene sobre la reforma judicial. Acompañado de Claudia Sheinbaum, presidenta electa, invitados especiales, algunos empresarios y su gabinete, hizo mención de la reforma al PJ, la cual generó un aplauso masivo y la

consigna "¡Fuera (Norma) Piña!". Realizó una encuesta a mano alzada, preguntando qué preferían, que los ministros fueran electos por el presidente y el Senado o por el pueblo. La respuesta mayoritaria fue por voto popular. El Informe lo integró de una serie de logros por sector y dijo que su "asignatura pendiente" es el caso Ayotzinapa.

—Diana Benítez / PÁGS. 8, 38 Y 39

SEXTO INFORME DE AMLO

Destaca fortaleza del peso, aunque esté depreciado

ALEJANDRO MOSCOSA
mmoscosa@elfinanciero.com.mx

KARLA TEJEDA
ktejeda@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que el peso mexicano ha mostrado fortaleza frente al dólar estadounidense; sin embargo, la moneda mexicana se ha depreciado con fuerza a lo largo de este año.

En su discurso del Sexto Informe de Gobierno, AMLO aprovechó para señalar que "por primera vez en más de 50 años el peso no se ha devaluado; por el contrario, nuestra moneda ocupa el segundo lugar en el mundo en fortaleza con relación al dólar".

No obstante, en lo que va del año el peso mexicano se ha depreciado cerca de 16.1 por ciento frente al dólar estadounidense, la segunda más depreciada solo por detrás del peso argentino que ha perdido cerca del 17 por ciento.

Además, el presidente López Obrador celebró que México captó más de 30 mil millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED), pero solo el 2.9 por ciento correspon-

FOCOS

Con retrasos. El informe presidencial afirma que la refinería Olmeca comenzó su producción en julio de 2024, dos años después de la fecha originalmente prometida, luego de varios aplazamientos.

A medias. Mientras que el informe sostiene que en agosto se alcanzó una capacidad de proceso de 170 mil barriles diarios de petróleo, los datos indican que en julio apenas logró 30 mil 286 barriles diarios.

de a nuevas inversiones.

De hecho, en el primer semestre las nuevas inversiones totalizaron 909.3 millones de dólares, su cifra más débil para un mismo periodo desde el 2014, cuando se vio una salida de 6.1 millones de dólares, de acuerdo con la Secretaría de Economía (SE).

"México está considerado como uno de los países más atractivos para

invertir y hacer negocios. Hemos logrado cifras récord en inversión extranjera, el año pasado fue de 36 mil millones de dólares y solo en los primeros seis meses de 2024 se han recibido 31 mil millones de dólares de inversión foránea", dijo AMLO en su discurso.

Otro aspecto que celebró el titular del Ejecutivo fue el crecimiento de la economía mexicana, y destacó que "vamos a terminar el sexenio con un crecimiento promedio del uno por ciento, algo verdaderamente excepcional ante un entorno económico extremadamente difícil en el país y en el mundo".

No obstante, los datos del INEGI muestran que el PIB se perfila a crecer 0.9 por ciento en este sexenio, que sería el más bajo desde 1983-1988. Dicho crecimiento se daría en un escenario en el que la economía crezca 1.5 por ciento este año.

Sobre el empleo formal, AMLO destacó la creación de 2.3 millones de empleos formales en su sexenio, cifra que está muy por debajo de los 4.2 millones del sexenio anterior, y es igual a la de Felipe Calderón.—*Con información de Jassiel Valdelamar*



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



RINDE SU ÚLTIMO INFORME

Loas a su gobierno y al crecimiento anual de 1%: AMLO en su adiós

Realiza encuesta a mano alzada en el mitin sobre su reforma judicial

El mandatario admite que su "asignatura pendiente" es resolver el caso Ayotzinapa

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Lleno sí, pero no abarrotado, el Zócalo capitalino cobijó por penúltima vez a Andrés Manuel López Obrador por su sexto Informe de Gobierno como Presidente de México, y donde echó mano de su público fiel para demostrar el apoyo del "pueblo" a la reforma judicial y a Claudia Sheinbaum, presidenta electa, quien estuvo presente en el acto.

A mitad del mensaje, del cual había advertido —y cumplió— duraría dos horas, el mandatario hizo mención de la reforma al Poder Judicial, la cual generó un aplauso masivo y la consigna: "¡Fuera (Norma) Piña!".

Como "es más divertido", realizó su clásica encuesta a mano alzada, preguntando qué preferían, que los ministros sean electos por el Presidente y el Senado o por el pueblo.

La respuesta mayoritariamente

fue por voto popular, y hubo más aplausos y gritos, los cuales seguramente se escucharon en el edificio de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ahí donde despacha la ministra presidenta de la Corte, a la que "hay que hacer jugo", gritaron simpatizantes de Sinaloa.

"Esto ayuda a entender cuál es el sentimiento del pueblo. Y también para que lo internalicen nuestros vecinos, amigos y vecinos de Estados Unidos", agregó el mandatario.

Resaltó que se tiene que seguir gobernando con democracia, pues "los oligarcas quieren poder sin pueblo, pero al carajo con eso".

El Ejecutivo no escatimó en co-rear hasta en tres ocasiones un "¡presidenta, presidenta!", y siempre fue secundado, aunque no tanto como con el tema de la reforma judicial.

Dio golpecitos a su atril de madera, que resonaron por el lado de la Catedral Metropolitana.

"Imagínense que no hubiera decidido el pueblo por la Presidenta... Por eso me río, porque las cosas que van a quedar pendientes estoy absolutamente seguro que se van a cumplir por lo extraordinario que



Respaldo. Muchos mandaron mensajes de apoyo al Presidente.

"Las cosas que van a quedar sin resolver se van a cumplir"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

es Claudia Sheinbaum", sostuvo.

La comprometió frente a sus simpatizantes en dos temas: concluir el Tren Insurgente y crear un museo para los murales del Centro SCOP.

Cual si fuera concierto, preguntó dos veces a su público: "¿Ya se cansaron?". "No", respondió la mayoría, aunque algunos ya empezaban a moverse por el intenso Sol.

El sexto informe tuvo también clase de historia y se constituyó de una serie de logros por sector.

A seis años, López Obrador demostró que sigue sin olvidarse de Felipe Calderón: "Y eso que yo no presumí que iba a ser el presidente del empleo, pues miren, somos el se-



Las 'imprecisiones' del mandatario

En su último informe de gobierno, mencionó algunos "logros".

- El presidente López Obrador informó que 5.6 por ciento en México salió de la pobreza, según el INEGI.
- Aseguró que se ha basificado a 960 mil trabajadores de la educación.
- Se creó el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.
- Como en campaña, López Obrador sostuvo que el programa IMSS-Bienestar es mejor que en Dinamarca.
- Dijo que se creó el programa Gas Bienestar y que los cilindros de 20 kilos no pasan de 400 pesos.

Sin embargo, muchos datos son incompletos o sin contextualizar.

- No mencionó datos de Coneval de que la pobreza extrema aumentó de 8.7 a 9.1 millones de 2018 a 2022.
- Aún hay casos pendientes, de ahí que se mantienen mesas de trabajo con la CNTE.
- Sólo cambió el nombre al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes.
- La cobertura de médicos no es total. Aún hay convocatorias de contratación de personal.
- El programa no se ha extendido ni siquiera en toda la Ciudad de México, cuando se dijo que estaría también en Veracruz y Tabasco.

FUENTE: EL FINANCIERO

gundo país con menos desempleo".

Además, comentó que, desde 2021, el crecimiento promedio es de 3.4 por ciento anual y, pese a la pandemia, "vamos a terminar el sexenio con un crecimiento promedio de 1 por ciento, algo excepcional".

Los temas que más bulla le causaron fue el sistema de salud "mejor que el de Dinamarca", la reducción

de la pobreza, etiquetar a los comunicadores como "mercenarios", "cortar de tajo" la corrupción y el reconocimiento a los migrantes.

Su "asignatura pendiente" es resolver el caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa.

Reconoció que deja un México que todavía padece el atraso causado por los "oligarcas insensibles".